

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*) yaitu suatu penelitian yang dilakukan dengan cara penulis langsung melakukan penelitian ke lokasi penelitian untuk mendapatkan data-data yang diperlukan.

Pendekatan penelitian ini adalah pendekatan *kualitatif*, yaitu suatu cara yang menganalisis hasil penelitian yang menghasilkan data deskriptif.¹ Dengan pendekatan kualitatif ini penulis akan menguraikan dan menganalisis hasil dari wawancara yang penulis lakukan dengan informan.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian dalam penelitian ini bertempat di Kota Banjarmasin.

C. Data Dan Sumber Data

1. Data

Data yang diperlukan dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder. Data primer merupakan data yang diperoleh langsung dari subjek

¹Mukti Fajar ND dan Yulianto Achmad, *Dualisme Penelitian Hukum Normatif & Empiris* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2010), hlm. 192.

penelitian dengan menggunakan teknik wawancara langsung pada subjek penelitian sebagai sumber informasi yang dicari.² Data primer yang digali dalam penelitian ini adalah identitas informan, pendapat, alasan dan dasar hukum para ulama Kota Banjarmasin tentang nikah ulang anak hasil zina dengan alasan tutup aib.

Data sekunder adalah data yang diperoleh dari literatur yang berkaitan dengan materi penelitian.³ Data sekunder dalam penelitian ini adalah data tentang profil Majelis Ulama Indonesia (MUI).

2. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini terdiri dari subjek dari mana data dapat diperoleh.⁴ Adapun yang menjadi sumber data dalam penelitian ini adalah informan, yaitu orang yang terlibat langsung dan memberikan informasi terkait dengan penelitian ini yakni para ulama kota Banjarmasin yang terdaftar di MUI Kota Banjarmasin.

Pada penelitian ini, dalam menentukan jumlah sumber data dilakukan dengan teknik *purposive sampling*, yaitu teknik pengambilan sampel sumber data dengan pertimbangan dan kriteria tertentu.⁵ Adapun kriteria tersebut adalah ulama yang terdaftar di MUI Kota Banjarmasin yang memiliki tempat majelis ta'lim yang salah satu pembahasan dalam pengajian tersebut adalah

² Saifuddin Azwar, *Metode Penelitian*, cet VI, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2005), hlm. 91.

³ Mukti Fajar ND dan Yulianto Achmad, *op. cit.*, hlm. 156.

⁴ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2011), hlm. 84.

⁵ *Ibid.*, hlm. 218-219.

fikih munakahat ataupun ulama yang tidak memiliki tempat majlis ta'lim, tetapi dalam ceramahnya ada membahas tentang fikih munakahat.

D. Teknik Pengumpulan Data

Untuk mengumpulkan data yang diperlukan dalam penyusunan penelitian ini, penulis melakukan wawancara yaitu suatu kegiatan yang dilakukan untuk mendapatkan informasi secara langsung dengan mengajukan pertanyaan-pertanyaan kepada para informan.⁶ Wawancara yang dilakukan penulis dalam hal ini adalah tanya jawab dengan para ulama yang ada di kota Banjarmasin.

E. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

1. Teknik pengolahan data

Setelah data terkumpul selanjutnya dilakukan pengolahan data secara:

- a. Editing yaitu penulis meneliti dan memeriksa kembali kelengkapan, kejelasan dan kesempurnaan data yang diperoleh dari lapangan, sehingga didapatkan data yang valid.
- b. Deskripsi, yaitu menyajikan data dengan secara jelas dalam bentuk uraian dalam bentuk hasil penelitian.
- c. Matriks, yaitu menyajikan secara ringkas hasil penelitian tentang pendapat para ulama kota Banjarmasin tentang nikah ulang anak hasil

⁶P Joko Subagyo, *Metode Penelitian*, cet I, (Jakarta: PT Rineka Cipta, 1997), hlm. 39.

zina dengan alasan tutup aib, dengan tujuan agar pembahasan yang diteliti mudah dipahami.

2. Analisis Data

Setelah data terkumpul seluruhnya, penulis menganalisis data tersebut untuk memperoleh kesimpulan dari hasil penelitian. Analisis yang peneliti lakukan adalah dengan menggunakan analisis *deskriptif kualitatif* berdasarkan landasan teori yang ada.

F. Prosedur Penelitian

Dalam usaha mengumpulkan data yang diperlukan di lapangan maka ditempuh beberapa tahapan sebagai penelitian tersebut:

1. Tahap persiapan penelitian

Dalam tahap ini penulis menginventarisasi masalah yang akan diteliti, hasil yang diperoleh kemudian dituangkan ke dalam proposal penelitian dengan judul “Pendapat Ulama Kota Banjarmasin dan Kabupaten Banjar tentang Nikah Ulang dengan Alasan Tutup Aib”. Setelah diadakan seminar desain operasional proposal dan disarankan oleh pembimbing untuk mengganti judul tersebut dengan “Pendapat Para Ulama Kota Banjarmasin dan Kabupaten Banjar tentang Nikah Ulang Anak Hasil Zina dengan Alasan Tutup Aib”. Kemudian, berdasarkan hasil konsultasi dengan, judul tersebut diganti lagi dengan “Pendapat Para Ulama Kota Banjarmasin tentang Nikah Ulang Anak Hasil Zina dengan Alasan Tutup Aib”.

2. Tahap Pengumpulan Data

Pada Tahap ini penulis mengumpulkan data yang diperlukan di lapangan untuk diteliti serta menemui informan dan melakukan wawancara, sehingga memperoleh data yang diperlukan sesuai dengan teknik yang telah ditentukan dan waktu pelaksanaannya mulai tanggal 24 Mei s/d 5 Juli 2018.

3. Tahap Pengolahan Data dan Analisis Data

Pada tahap ini penulis mengolah data yang diperoleh dengan teknik editing, deskripsi dan matrikasi, yang semuanya dituangkan dalam laporan hasil penelitian pada bab IV. Kemudian dilakukan analisis secara kualitatif dengan berpedoman pada landasan teoritis yang telah disusun.

4. Tahap Penyusunan Laporan

Setelah dibuat dan dianalisis dengan koreksi dari dosen pembimbing, kemudian laporan hasil penelitian ini disusun dan disempurnakan dalam bentuk skripsi dan selanjutnya digandakan sesuai dengan ketentuan dari pihak Fakultas Syariah dan siap untuk dimunaqasyahkan di depan tim penguji skripsi Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin.